

Jahresabschlussbericht 2012



Inhalte

1.	Spendeneingänge	2
2.	Verwendung der Spenden	3
a.	Unterstützung des Kinderhauses und der Bildungseinrichtung „Save poor Children in Asia Organisation (S.C.A.O.)“	3
b.	Unterstützung des Betriebs einer neuen Schule	4
c.	Bau eines Kindergartens durch „Kleine Hilfsaktion e.V.“	5
d.	Unterstützung der humanitären Organisation „Who Will“	6
3.	Ausblick auf das kommende Jahr	6

**Liebe Spenderinnen und Spender,
liebe Freunde und Interessierte,**

nun sind wir mit unserem Verein schon im dritten Jahr aktiv und verändern mit unseren Projekten das Leben von Kindern in Kambodscha. Unser Hauptprojekt ist nach wie vor die Wohn- und Bildungseinrichtung in Phnom Penh, die wir mit der örtlichen Organisation S.C.A.O. gemeinsam leiten. Es sind neue Projekte dazu gekommen und aus der Kooperation mit der „Kleine Hilfsaktion e.V.“ wurde eine enge Freundschaft und eine Basis für weitere gemeinsame Projekte.

Diese Projekte können wir nur durch Ihre Unterstützung und Spenden durchführen, dafür können wir nicht oft genug „Danke“ oder auf Khmer „Åkhun!“ sagen. Wir haben für Sie die wichtigsten finanziellen und inhaltlichen Aspekte aufbereitet, ganz im Sinne unserer Prinzipien: Transparenz und Kostenminimierung als Basis unserer Arbeit.

1. Spendeneingänge

Nach Abschluss des Kalenderjahres 2012 betragen die Spendeneingänge insgesamt 27.117,25 EUR. Das ist eine Steigerung von mehr als 12% im Vergleich zu den Vorjahreseinnahmen.

Die Verwaltungskosten sanken auf 222,25 EUR und machen damit einen Anteil von unter 1% der Spendeneingänge aus.

Übersicht Jahresabschluss 2012	
	in EURO
Übertrag 2011	16.231,62
Spendeneingänge Gesamt	27.117,25
Verwaltungskosten gesamt	222,25 (0,82%)
• davon Internetprovider	77,76
• davon Sparkasse Neuss	144,49
Spenden an SCAO	19.069,59
Spenden an Kleine Hilfsaktion e.V.	1.600,00
Spenden an Who Will	910,76
Kontostand 31.12.2011	21.546,27

Unsere Bemühungen, die Kosten gering zu halten, indem wir keine Büros anmieten, alle ehrenamtlich arbeiten und Kosten wie Porto und Büromaterial privat übernehmen, führen dazu, dass wir inzwischen mehr als 99% der gespendeten Gelder direkt an die Kinderhilfsprojekte weiterleiten können. Das macht uns stolz und zeichnet uns als Organisation aus.

2. Verwendung der Spenden

Wie auch im Vorjahr haben wir mit Ihren Spenden die laufenden Lebenshaltungskosten unseres Projekts S.C.A.O. bestritten, zusätzlich haben wir im Jahre 2012 Teile der Spenden für zwei weitere Projekte verwendet. Insgesamt wurden im Jahre 2012 Beträge von 21.580,35 EUR nach Kambodscha überwiesen. Am 31.12.2012 betrug der Kontostand 21.546,27 EUR; dies gibt uns ein sicheres Polster, um auch in 2013 die gestarteten Projekte weiter zu entwickeln und neue Projekte aufzunehmen.

a. Unterstützung des Kinderhauses und der Bildungseinrichtung „Save poor Children in Asia Organisation (S.C.A.O.)“

Die Kinderbetreuungsstätte hat sich im Jahre 2012 weiter entwickelt und die entstehenden Kosten konnten durch unsere Spenden bestritten werden. Insgesamt wurden über 19.000 EUR an S.C.A.O. überwiesen, womit wir u.a. den finanziellen Grundbedarf des Kinderhauses decken können.

Neben den Nähkursen wird nun auch ein Unterricht in einfachen Computeraufgaben für die Jugendlichen angeboten. Dies hilft ihnen später dabei, einfacher eine Arbeit zu finden.

Dank der Kooperation mit dem „Weltwärts“ Programm des Deutschen Roten Kreuzes haben wir stets fleißige und motivierte Volontäre, die besonders in der „neuen“ Schule in Somrong Leu den Unterricht aufrecht erhalten und ständig Verbesserungen in den Strukturen der Projekte entwickeln.

Ihnen gilt an dieser Stelle unser ganz besonderer Dank!

b. Unterstützung des Betriebs einer neuen Schule

Im Jahre 2011 wurde der Bau der „neuen“ Schule in Somrong Leu fertiggestellt. Diese Schule wurde in einem Armenviertel außerhalb von Phnom Penh errichtet und von dem humanitären Verein SCOOP mit Sitz in Irland finanziert. Der Betrieb erfolgt über die S.C.A.O. und wird somit von unserem Verein bezuschusst.

Mittlerweile nehmen regelmäßig täglich knapp 400 Kinder aus der Umgebung in den Unterrichtsklassen kostenfreien Englischunterricht. Diese Kinder werden mit Lernmaterial wie Stiften, Heften und Büchern ausgestattet. Der bei S.C.A.O. aufgewachsene Waise Sovandred ist mit seiner Frau in die neue Schule gezogen. Dort betreuen sie die Freiwilligenhelfer und halten den Betrieb aufrecht. Gemeinsam erhalten sie 100 USD/Monat für ihre Tätigkeit. Der Unterricht wird von Freiwilligenhelfern und einem kambodschanischen Assistenz-Lehrer, der gegen Entlohnung von 50 USD/Monat eingestellt wurde, durchgeführt.

Im November wurde ein neues Projekt in Angriff genommen. Es gibt jetzt regelmäßigen Unterricht in der Friseurskunst. Hierdurch haben Teilnehmer später die Möglichkeit, direkt im Friseurgewerbe zu arbeiten. Unser Verein hat die Finanzierung dieses Projektes übernommen.

Gleichzeitig werden Projekte in der Somrong Leu Community veranstaltet. Hier wird die ganze Bevölkerung beispielsweise über Hygiene, Gesundheit und Ausbildung aufgeklärt.





c. Bau eines Kindergartens durch „Kleine Hilfsaktion e.V.“



Mit unserer zweiten Partnerorganisation „Kleine Hilfsaktion e.V.“ konnten wir in der unterentwickelten Gegend von Banan in einem umgesiedelten Dorf einen Kindergarten eröffnen. Dieser Kindergarten hat sich zum Zentrum der Gemeinde entwickelt. Das Gebäude ist das einzige, das auch starken Unwettern stand hält und

so suchen die Familien hier Schutz. Unsere Hygienestation mit Toiletten und Waschplatz ist die einzige sanitäre Anlage im Umkreis und verbessert die Lebenssituation und Gesundheit der ganzen Gemeinde maßgeblich.

d. Unterstützung der humanitären Organisation „Who Will“

Mit der Zuwendung an die „Who-Will“ Organisation hat der Verein zum Ausbau eines Kinderdorfes beigetragen. Ein Teil unserer Unterstützung wurde zum Bau einer Unterkunft für Freiwilligenhelfer genutzt. Nun haben die Kinder endlich die Möglichkeit mit der Hilfe von Langzeithelfern ihre Englischkenntnisse zu verbessern.

Unser Verein plant ab 2013 Volontäre über das „Weltwärts“ Programm des Deutschen Roten Kreuzes auch an die „Who Will“ Organisation zu vermitteln.

Desweiteren wurde der Aufbau eines Gemüsegartens gefördert. Hier sollen die Kinder die praktische Pflege von Nutzpflanzen und Gemüse erlernen. Gleichzeitig macht dieses Projekt die Organisation etwas unabhängiger und reduziert laufende Kosten der Versorgung der Kinder.



3. Ausblick auf das kommende Jahr

In den nächsten Jahren werden wir weiter daran arbeiten, unsere Vision von Gerechtigkeit und Zukunftschancen nachzugehen. Hierzu gehört in erster Linie die Schaffung von Ausbildungsmöglichkeiten, um aus jungen Menschen verantwortungsbewusste und kritische Mitglieder einer aufstrebenden Gesellschaft zu machen. Als konkrete Strategie bedeutet das, dass wir mit S.C.A.O. viele kleine Ausbildungsstätten in Kambodscha verteilen. In diesem Zuge ist eine weitere S.C.A.O. Schule in Planung. Zudem werden wir unser Engagement in Baban weiter ausbauen. Hier entsteht ein neues Dorf, in dem wir wiederum eine Kooperation mit der „Kleine Hilfsaktion e.V.“ planen. Hierdurch erreichen wir den bestmöglichen Einzugsbereich und eine gesteigerte Effektivität.



Wir bedanken uns für Ihr Interesse und Ihr Vertrauen und hoffen, dass Sie mit der über Ihre Mitwirkung erreichten vielfältigen Veränderungen genau so glücklich sind wie wir.

Die aktuelle Situation soll jedoch nur eine Momentaufnahme sein und wir sind bestrebt, die Lebensbedingungen der Kinder in Kambodscha im Rahmen unserer Möglichkeiten weiterhin zu verbessern.

Ihr Kinderhilfe in Kambodscha e.V.